

Aujourd'hui, nous sommes le vendredi 24 janvier, et l'Église fait mémoire de saint François de Sales.

François de Sales, mort en 1622, était évêque de Genève, cet évêque qui ne put jamais rejoindre son siège épiscopal puisque Genève était devenue la capitale du Calvinisme. Reconnu pour ses qualités spirituelles, homme de grande douceur, François de Sales tombe à point dans notre semaine de prière pour l'unité des chrétiens.

Je me mets en présence de Dieu. Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit. Amen.

Nous écoutons le "Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie", interprété par Keur Moussa.

Nous prions aujourd'hui avec le psaume du jour, le psaume 84. Nous l'entendons une première fois.

Fais-nous voir, Seigneur, ton amour,
et donne-nous ton salut.
Ton salut est proche de ceux qui te craignent,
et la gloire habitera notre terre.

Amour et vérité se rencontrent,
justice et paix s'embrassent ;
la vérité germera de la terre
et du ciel se penchera la justice.

Le Seigneur donnera ses bienfaits,
et notre terre donnera son fruit.
La justice marchera devant lui,
et ses pas traceront le chemin.

Textes liturgiques © AELF, Paris

1. « Amour et vérité se rencontrent, justice et paix s'embrassent. » Ce verset du psaume 84 est particulièrement connu et familier. Chaque mot mérite d'être entendu et pesé : pas d'amour sans vérité, pas de paix sans justice. Je répète les mots bibliques, je les laisse descendre en moi : « Amour et vérité se rencontrent, justice et paix s'embrassent. »

2. « La vérité germera de la terre, et du ciel se penchera la justice. » Cette vérité qui va germer de la terre, c'est le Christ, peut-être ? le Christ qui est né à Bethléem, le Christ qui veut naître aujourd'hui dans le monde... Cette vérité qui va germer de la terre, c'est la foi chrétienne qui cherche peu à peu son chemin dans les cœurs... Je répète et médite ces mots : « La vérité germera de la terre, et du ciel se penchera la justice. »

3. « Le Seigneur donnera ses bienfaits, et notre terre donnera son fruit. » Là encore, je joue avec les images : quel est ce « fruit de la terre » ? Est-ce Jésus, qui est le plus beau bienfait que la terre ait porté ? Ou est-ce le pain déposé sur l'autel, « fruit de la terre et du travail des hommes » ? Ou bien est-ce la nourriture que nous souhaitons à tous nos frères ? J'accueille la promesse biblique : « Le Seigneur donnera ses bienfaits, et notre terre donnera son fruit. »

Nous ré-entendons ce passage du psaume 86.

Je peux maintenant m'adresser au Christ ressuscité, lui parler comme à un Maître et ami.

Nous terminons par une prière pour l'unité des chrétiens :

Seigneur, toi qui veux que tes enfants soient un en toi, nous te prions pour l'unité de ton Église.
Garde-nous de considérer comme normales les divisions qui sont un scandale pour le monde et une offense à ton amour.
Délivre-nous de nos étroitures, de nos rancunes, de nos préjugés. Apprends-nous à reconnaître les dons de ta grâce chez tous ceux qui se réclament de toi.
Rassemble ton peuple dispersé sous la seule autorité de ton Fils, afin que le monde te connaisse, toi le seul vrai Dieu, et celui que tu as envoyé, Jésus-Christ.
Amen.

Au nom du Père, et du Fils, et du Saint Esprit. Amen.